

## LA INICIATIVA DE LA POLITÉCNICA Y EL MIES BUSCA LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD PARA EL ADULTO MAYOR

### 60 adultos mayores vuelven a las clases en la Espol

Los lunes y miércoles reciben 2 horas de folclore, computación y microemprendimiento. En medio de risas y anécdotas del pasado, estas personas de la tercera edad integran el proyecto Formación Activa que durará 1 año.



Los facilitadores Adrián Henk, Carmen López y Jordan Burgos (atrás) son los encargados de las clases de folclore. Fotos: Pilar Vera.

#### Redacción Sociedad

Mery Castro de Yambay tiene 78 años y Mérida Castelo, 61. Ambas tenían un reto: descubrir el nombre de cada una, que previamente había sido pegado en un papel en la espalda. Así simulando una 'pelea de gallo', como juego de integración, Mery y Mérida intentaban ocultar el papel para no ser descubiertas. Con esa dinámica finalizó la clase de Folclore y Etnia en uno de los cursos de la Escuela Politécnica Superior del Litoral (Espol) en Guayaquil.

En la clase estuvieron otros 15 adultos mayores de diferentes sectores de la ciudad, como Nueva Prosperina y Mapasingue.

Norma Rendón de Jervis, de 78 años, no jugó ese día, pero alentó a sus compañeras. Sentada en su pupitre estaba atenta a todo: "para aprender nunca es tarde", decía la mujer de cabello platinado y de menos de un metro y medio. Motivar a Norma que regrese a estudiar, junto a otros 59 compañeros, es la meta del proyecto Formación Activa para el Adulto Mayor (FAAM) de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanísticas, impulsado por el Centro de Desarrollo Social Aplicado y con el coauspicio del Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES).

Según Loretta Moreira, coordinadora académica de FAAM, hace un año surgió la iniciativa por parte de la Economista Mariela Méndez, Subdecana de la Facultad que tuvo el apoyo de Alicia Guerrero, directora del CEDESA.

"Se trabaja en este programa que facilita herramientas a los adultos mayores para que sean actores estratégicos en la promoción y transmisión de la cultura, conocimiento tradicional e historias locales a las nuevas generaciones. Las clases son solo un paso para la creación de la Universidad Superior del Litoral del Adulto Mayor (Uslam). Por ahora queremos que se sientan y formen parte de la comunidad politécnica".



Leonor Palacios y los hermanos Rendón se dirigen hacia el salón designado en la Espol.

El programa tiene 2 horarios -matutino y vespertino- y es impartido los lunes y miércoles por un grupo de facilitadores, que son estudiantes de la Espol. "Ellos deben realizar 160 horas de voluntariado como lo exige la Ley Orgánica de Educación Superior (LOES). Mucho mejor si los integramos en un proyecto como este", agrega Moreira.

#### Estudiar a cualquier edad

Uno de los alumnos/facilitadores es Adrián Henk, quien explica: "Nuestro objetivo no es que memoricen, sino que ellos participen, por eso tuvimos que prepararnos para educar a adultos mayores".

#### ÚLTIMAS NOTICIAS

- 11:11 Arjona ofrece su primer recital en vivo para la web esta...
- 10:56 Rodas no logra acuerdos para conformación de comisiones del Concejo Metropolitano
- 10:51 Sharapova derrota a Bouchard y jugará la final de Roland Garros
- 10:49 Auditorías a empresas buscan disminuir siniestralidad laboral

#### FOTOHISTORIA



**Las secuelas del conflicto en Ucrania.** Un bebé de 8 meses permanece internado con parálisis cerebral en el hospital de Slaviansk, en el este del país. El centro quedó casi destruido luego de los enfrentamientos entre tropas ucranianas y prorrusas. **Foto:** EFE

## Universidad a Distancia

 aiu.edu

Títulos Universitarios para adultos  
Obtén tu Título sin asistir a clase



Debido a la metodología usada, la participación y las clases se tornan entretenidas, y las risas no cesan durante las 2 horas de clases.

Un ejemplo ocurrió cuando Jordan Burgos, otro facilitador, preguntó ¿qué entendían por “folclore”? En pocos segundos hubo varias manos alzadas dispuestas a contestar.

“Disfraces”, “bailes”, “tradición”, “comida”, decía Rosa Hidalgo, quien cumplía sus 66 años en medio de una de las clases.

“Yo solo estudié la primaria y por cosas de la vida no continué los estudios, pero regresar a recibir de nuevo clases es hermoso”, expresa la cumpleañera.

Mery Castro de Yambay, también, recuerda que solo terminó la primaria y quiere aprender computación, “no sé nada de manejar computadoras, pero quiero ayudarme y entenderlo porque tengo familiares en otros países y me sirve para comunicarme con ellos”.

El curso de Microemprendimiento, con el que concluirán el programa que dura un año, es otro de sus intereses. “Siempre he pensado en ponerme mi negocio de comidas, debido a que no estoy afiliada. Venir a clases demuestra que a pesar de la edad no podemos quedarnos estancados”, cuenta Mery. Ella acude a las clases con su esposo Marcos, de 78 años.

Otras de las curiosidades del programa es la participación de los estudiantes de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanísticas, de la Espol, como ahijados de los alumnos. “Estoy muy sorprendida de tanta alegría que nos contagian, de su voluntad y optimismo para participar en clase”, dice Alison Sabando, de sexto semestre de Negocios Internacionales. Ella cuenta la historia de Víctor Rendón, quien a pesar de no tener una visión completa y padecer de problemas de memoria, quiere continuar aprendiendo.

Para Víctor, de 84 años, ser llamado un alumno politécnico lo enorgullece. “Esta es una gran oportunidad que se nos brinda para rehacernos y formarnos. Además, nos sirve para salir de la rutina de la casa, de otra manera uno se siente acabado”.

El próximo lunes 2 de junio, Rosita, Mélida, Mery, Norma, Víctor y el resto de estudiantes volverán a esperar, junto a su puerta, el expreso escolar. Los buses son financiados por el MIES, que colabora con el programa, y ayudan a trasladar a los alumnos al campus de la Politécnica. Allí serán parte de más clases y anécdotas. El nuevo reto será ser gestores de sus propios emprendimientos.

Etiquetas: [adultos mayores](#), [Espol](#)

[< Anterior](#)

[Siguiente >](#)

---

**Guayaquil:** Km 1.5 Av. Carlos Julio Arosemena -> **Teléfono:** PBX (593-4) 2595700

**Quito:** San Salvador E6-49 y Eloy Alfaro -> **Teléfono:** (593-2) 2522331 - (593-2) 2907784 - (593-2) 2552897

**Cuenca:** Av. José Peralta 1-111 y Cornelio Merchán. Edificio Onix planta baja -> **Teléfono:** (593-7) 4104020 / 4104021

**Ambato:** Shyris 1260 entre Imbabura y Saraguro -> **Teléfono:**(593-3) 2849366 / 2416036

**EL TELÉGRAFO**

Copyright © 2014 El Telégrafo, Decano de la Prensa Nacional | Ecuador. Todos los derechos reservados.